
Bonsoir à toutes et à tous, 

Enfin nous pouvons célébrer la nouvelle année ensemble en présentiel.  

Comme pour le repas communal, ces moments de rencontres sont très 

importants car non seulement ils permettent de faire un bilan sur le passé, de 

se projeter vers l’avenir, mais ils permettent également de partager notre vie 

communale ensemble.  Il y a 3 ans déjà, la crise sanitaire était en train de 

démarrer.  Depuis, nous faisons face à l'inflation, la crise énergétique, 

l'inquiétude qui reste autour du Covid, sans oublier la guerre en Ukraine et ses 

multiples conséquences. 

 

Malgré ces différentes situations plus ou moins loin de nous, la vie dans notre 

petit village de 270 habitants continue à évoluer. 

 

Pour parler des projets en cours, en 2022, le budget de la commune au niveau 

des investissements prévus à atteint 1 million 700 000 euros.   Heureusement 

ces investissements ont pu obtenir des subventions à la hauteur en moyenne 

de 70%, environ 1 200 000 euros.  Le reste à charge communal étant de 

500 000€ dont 300 000€ seront autofinancés par les loyers des trois logements 

nouvellement créés.  Les projets en 2022 comprennent :  

=> l’aménagement du bourg si nécessaire pour sa sécurisation et sa mise en 

valeur,  

=> la construction aussi de notre nouveau hangar communal,  

=> la création de trois nouveaux logements communaux et l’amélioration 

énergétique des deux logements du presbytère  

=> ainsi que la fin de l’enfouissement des réseaux télécom et des réseaux 

électriques dont une ligne de moyenne tension et de l’éclairage public.   

 

Il faut cependant dire que pour une commune de notre taille, tous ces travaux 

ont représenté, représente aujourd’hui et vont représenter encore beaucoup 

de travail et « tracasseries » mais « à chaque jour suffit sa peine ».  Des 

exemples sont nombreux mais voici quelques-uns concernant l’aménagement 

du bourg: 



 Le report d’un mois en juillet du démarrage des travaux pour des 

problèmes administratifs hors de notre contrôle 

 L’arrêt du chantier pendant 3 semaines pour lever certains freins vus en 

cours de chantier 

 Les bus scolaires – à un moment donné, nous avons craint perdre le 

service de ramassage scolaire pendant ces travaux 

 Les feux tricolores à plusieurs reprises en panne – d’ailleurs j’en profite 

pour remercier les élus qui se sont trouvés à faire la circulation le 

dimanche matin au grand froid, voire le lundi matin à 6.30! 

Plus récemment et ce qui va vous toucher plus particulièrement sont les 

travaux sur la RD 672 (une route itinéraire pour les Convois exceptionnels de 

Libourne à Langon).   Afin de sécuriser notre chantier sur cette route, les 

convois exceptionnels ont été dévié depuis novembre par la commune de 

Gironde Sur Dropt.  Cette déviation doit être interrompue le 15 février 

permettant à la commune de Gironde sur Dropt de démarrer les travaux prévus 

depuis longue date chez eux.    En conséquence, le côté église de cette grande 

route ne se fera finalement que dans environ 6 mois, une fois les travaux finis 

chez eux.     

Comme vous savez, notre aménagement du bourg a plusieurs zones et donc ce 

sont ces autres zones qui vont commencer plus tôt que prévus. 

Il est regrettable de se trouver dans cette situation et après avoir discuté avec 

le centre routier qui a en gestion les départementales, ils confirment qu’il y a 

eu un manquement de communication entre leurs services.  D’ailleurs la 

commune de Gironde sur Dropt a fait son maximum pour repousser le 

démarrage de ses travaux, nous permettant déjà de faire la première partie de 

cette route départementale.   

Je tenais à vous montrer l’état du bâtiment de l’ancien « cinéma » qui sert à ce 

jour de stockage pour les associations et comme atelier municipal.  Les fissures 

se sont agrandies ces dernières années, rendant la réparation de ce bâtiment 

inenvisageable.  Sa démolition va permettre l’augmentation des places de 

parking autour de l’école et de la salle des fêtes.   La construction d’un autre 

bâtiment a commencé à voir le jour et devrait être terminé fin février.  L’accès 

à ce nouveau bâtiment se fera par l’ancien emplacement des containeurs de 

recyclage qui seront ensuite installés derrière l’école.  Voici à quoi ce bâtiment 

va ressembler.   



 

Je souhaite vous montrer également le projet en cours et les plans des trois 

logements qui sont en train d’être créé/rénové côté église.  La fin des travaux 

est prévue pour juillet cette année, permettant des inscriptions à l’école pour la 

rentrée de septembre.  2 logements seront des T3 et l’autre un T6.  Pour ce 

projet, la commune s’est inscrite dans un projet de chantier formation 

intercommunal d’insertion permettant à 8 stagiaires en situation de précarité 

d’apprendre les bases du second œuvre.  Pour cela la commune a été aidé 

financièrement par le programme Leader d’Europe. 

 

Et si nous parlions des projets aboutis en 2022…. 

 

Je suis très fier de vous annoncer que la commune est enfin 100% éligible à la 

fibre !  Effectivement il fallait avoir une certaine détermination pour arriver au 

bout de cette demande et surtout de besoin.  Je remercie le département qui 

permettra à tous les foyers de Gironde d’être éligibles à la fibre d’ici fin 2025.  Il 

est à noter que St Laurent du Bois était dans les premiers servi. 

 

Côté écoliers, nous avons profité de l’été pour refaire la classe de Grande 

Section/CP, le sas d’entrée ainsi que les sanitaires à l’école de St André du Bois 

qui fait partie de notre regroupement scolaire.  Représentant un coût de 

40 000 euros, les enfants ont pu trouver à la rentrée un bâtiment tout neuf.   

 

Dernièrement le logt 45 le bourg a également été rénové.  Voici quelques 

photos du résultat final. 

 

Côté cimetière : Suite à l’interdiction pour les communes d’utiliser des produits 

du style round up, et une période de transition assez difficile, nous sommes 

assez satisfaits des premiers résultats de l’enherbement par semis fait en 2021 

et malgré la sècheresse de cette année.  Voici en photo le résultat à ce jour. 

 



Les années 2021 et 2022 ont vu des nouvelles activités au niveau de notre 

comité des fêtes.  Je pense notamment au vide grenier et aux feux d’artifice – si 

je suis honnête avec vous, c’était deux activités que je rêvais de voir sur St 

Laurent du Bois - chose faite du coup.  La soirée Halloween en octobre a 

également rencontré un grand succès - Je n’étais pas présent mais les photos 

montrent le bonheur qui rayonnait lors de cette manifestation.  D’ailleurs peut 

être que le Président actuel, M. Axel Dupebe souhaite vous parler des 

prochaines manifestations ? …. 

 

Je profite de ce discours pour vous annoncer que le traditionnel banquet de 

chasse aura lieu le Dimanche 5 mars cette année.  Lors des incendies qui ont 

frappé la Gironde cet été, vous avez été nombreux à faire des dons.  Je 

remercie la société de chasse d’avoir été à l’origine de cette initiative.  En tout, 

2 camions pleins ont été portés à Landiras. 

 

En 2020, j’ai eu le plaisir de célébrer 2 mariages et 2 PACS, en 2021 un mariage, 

et en 2022 également 1 mariage avec en bonus un baptême civil.  2023 

s’annonce être une année record avec déjà 5 mariages de programmés ! Ces 

moments sont vraiment les moments privilégiés pour tout élu.  J’adresse à 

nouveau mes félicitations aux mariés et aux pacsés. 

 

Si nous parlions de 2023 – la fragilité des effectifs des 4 classes dans les trois 

écoles de notre RPI est toujours omniprésente.  Les nouvelles lois adoptées en 

2022 rendent la constructibilité des terrains en dehors des bourgs encore plus 

difficile.   Grâce aux différentes procédures, la commune a la chance de 

maitriser une partie du foncier vide dans le bourg.  L’étude faite en 2019 a 

permis de comprendre que notre bourg historique est fait de grandes bâtisses 

et en partie de maisons mitoyennes.  Le remplissage de ces espaces ou terrains 

vides existants dans le bourg est devenu une quasi obligation imposée par 

l’état mais même si la commune est propriétaire des terrains, elle n’a pas le 

budget pour construire de tels bâtiments qui conserveraient l’identité du 

bourg.  Comme vous savez, votre Conseil a acté l’opportunité de travailler avec 

Aquitanis pour ce travail.  Le nombre et type de logements seront définis 

prochainement mais un équilibre doit être trouvé entre le côté financier/la 

configuration de notre bourg rural, le besoin en logements pour par exemple 



les ouvriers viticoles et l’impact que ce projet pourrait avoir, ainsi que le besoin 

d’assurer la survie des 4 classes.  Je profite de ces vœux pour remercier les 

participants et donc habitants de notre commune qui assistent aux ateliers mis 

en place pour suivre et donner leurs opinions au fur et à mesure que ce projet 

avance.  La fin des constructions est prévue pour juillet 2025.  Une réunion 

publique présentant le futur permis aura lieu en mai cette année. 

Je complété pour dire que le remplissage de ces espaces est la condition sine 

qua non pour l’évolution de notre carte communale et la création éventuelle 

d’autres terrains à construire.      

D’ailleurs, notre CdC a dernièrement voté la mise en place d’un document 

d’urbanisme intercommunal – cette décision doit encore être validée 

individuellement par les 50 communes mais si validé, il permettrait de faire 

évoluer notre carte communale qui risque de devenir caduque suite à la loi 

Climat et Résilience, en 2027. 

 

Pour finir, aujourd’hui plusieurs moyens de communications et transmission 

d’information ont été mis en place.  Entre la page facebook, les sms, l’e.mailing, 

le site internet, les flash infos papier et bientôt un outil intercommunal nommé 

Intramuros, on peut dire que la commune profite des différentes technologies 

à sa disposition.  Je souhaite remercier ceux qui m’ont informé ce weekend des 

feux en panne car effectivement il y avait danger imminent et une intervention 

rapide était nécessaire.  Cependant, afin de préserver ma vie hors de la mairie 

et aussi afin d’assurer une réponse rapide, puis-je vous demander de limiter 

vos appels/sms sur mon portable ainsi que vos visites à domicile uniquement 

pour ce style d’urgences.  Aujourd’hui la mairie traite les mails, appels 

téléphonique pour la plupart le jour J. 

 

Je termine en remerciant l’implication des agents de la commune que ce soit 

pour le bien-être de nos écoliers, l’entretien de nos espaces verts et bâtiment 

ou l’accueil chaleureux à la mairie.   

Je vous souhaite à tous et à toutes une très belle année 2023 ! 

  

 


